
 

23 av Félix Faure     T. 05 54 49 29 58 

51 av. de la Châtaigneraie  T.  05 56 45 82 52 

2 rue des Poilus  T. 05 56 45 04 81 

http://paroisse-pessac.fr      
 Adresse  mail : contact@paroisse-pessac.fr 

                                 « Dieu ne regarde pas comme les hommes : les hommes 

                                     regardent l’apparence, mais le Seigneur regarde le cœur. » 
 

                                LE RENOUVELLEMENT DE NOS REGARDS,   
                       REGARDER COMME D)EU REGARDE . 

Chaque fin de semaine la FIP+ sera affichée sur les 
panneaux habituels des églises ou abords de celles-
ci (nota: les accueils sont fermés). Et en fonction de 
l'évolution ,nous adapterons nos propositions . 

Pour suivre la messe à distance,  les directs sur 
-  tv.catholique.fr  
- France 2 Messe à 11h le dimanche   

Sur KTO 
Messe à 7h du pape 

François   
Office du milieu du jour 

 à 12h30   
 Chapelet de Lourdes à 

15h30   
Vêpres : 17h45 et 

20h15 

Témoignage : 
Lorsque j’étais en activité comme chercheur scientifique du CNRS, j’ai eu l’op-
portunité d’enseigner parallèlement à tous les niveaux du 1er au 3ème cycle de 
l’université. Avant même mon départ à la retraite en août 2006, j’avais pris la dé-
cision de m’impliquer dans l’aide des lycéens s’apprêtant à passer le baccalauréat, 
particulièrement en classes de première et terminale scientifiques. Mon choix a été 
motivé par le taux d’échec élevé constaté en première année du cursus scientifique 
à l’université. Une des causes, mais pas la seule, réside selon moi dans un manque 
d’acquis de bases cohérentes dans les matières essentielles : maths, physique et 
chimie. De longue date, la Parabole des Talents m’a interpellé. J’ai donc décidé de 
faire fructifier ceux que le Seigneur m’a donnés et de mettre mes compétences au 
service de jeunes vivant dans des familles qui ne peuvent pas les aider dans leurs 
études au lycée. Une personne de la Conférence Saint Vincent de Paul de Pessac 
m’a fait connaître l’antenne de Pessac de l’Entraide Scolaire Amicale. J’ai été sé-
duit par les règles de cette association apolitique et non confessionnelle reconnue 
d’utilité publique : chaque bénévole s’occupe d’un élève à la fois, mais il peut 
avoir plusieurs élèves. Le bénévole se déplace chez l’élève et apporte son aide en 
présence d’un adulte de la famille ou exerce dans un lieu fréquenté comme une 
médiathèque. Notre travail ne consiste pas seulement en travail scolaire 
(explications du cours et exercices), mais consiste aussi à lui donner confiance en 
lui en soulignant ses progrès par exemple. Je peux attester que ce temps de soutien 
accordé avec bienveillance à un élève et à lui seul porte ses fruits. Depuis 10 ans, 
tous mes élèves, sauf un cas particulier, ont obtenu le bac, parfois avec mention. 
L’Entraide Scolaire Amicale de Pessac compte actuellement autour de 55 béné-
voles exerçant du primaire à la terminale. Chaque bénévole rencontre séparément 
chacun de ses élèves une fois par semaine. C’est une activité particulièrement gra-
tifiante. Je suis persuadé que beaucoup d’entre nous peuvent y participer. 

Des contacts :  
Michèle Gautier,la présidente : michele.gautier33@gmail.com ; 06 70 80 28 41  

Robert Gayet : robert.gayet@free.fr ; 06 23 36 25 99  

Maryse Lacampagne  : b.m.lacampagne@gmail.com; 06 31 64 37 88  

Anne  Konrad  : konrad.bruno@neuf.fr; 0556362935  

Des propositions d’actions concrètes : Aider l’ESA (Entraide Scolaire Amicale) 
 

L’ESA est une association apolitique et non confessionnelle reconnue d’utilité 
publique. Le meilleur soutien que vous pouvez lui apporter, c’est votre engage-
ment à participer à son action au niveau qui est le vôtre. Chaque bénévole s’oc-
cupe d’un élève à la fois, mais il peut avoir plusieurs élèves. Le bénévole se dé-
place chez l’élève ; il y apporte son aide en présence d’un adulte de la famille. Il 
peut aussi exercer dans un lieu fréquenté comme une médiathèque. Identifiez vos 
compétences sans vous dévaloriser. Sachez que des enfants de Pessac attendent 
votre aide. 

SOLIDARITÉ PAR LE BÉNÉVOLAT  
EN SOUTIEN SCOLAIRE 

- Vous pouvez vous connecter sur le site de la paroisse ゅparoisse-pessac.frょ.  Celui-ci est disponible sur votre ordinateur, smartphone ou tablette. Chaque jour, un com-mentaire audio de l’Evangile vous sera propose  par un pre tre. Vous y trouverez d’autres outils pour vivre la prie re. 
- Vous pourrez e galement prier le chapelet quotidiennement pour la crise actuelle. 
- Donnons-nous rendez-vous chaque midi pour l’angélus avec la prie re à Notre Dame 
d’Aquitaine. 

Prière à Notre-Dame d'Aquitaine 

ゅd’après une prière de Jean-Paul ))ょ Je te salue Marie, Femme pauvre et humble, be nie du Tre s-(aut ! Vierge de l’espe rance, prophe tie des temps nouveaux, nous nous as-socions a  ton hymne de louange pour ce le brer les mise ricordes du Seigneur, pour annoncer la venue du Re gne et la libe ration totale de l’homme. Je te salue Marie, humble servante du Seigneur, glorieuse Me re du Christ ! Vierge fide le, sainte demeure du Verbe, enseigne-nous a  perse ve rer dans l’e coute de la Parole, a  e tre dociles a  la voix de l’Esprit, at-tentifs a  ses appels dans l’intimite  de notre conscience et a  ses manifestations dans les e ve nements de l’histoire. Je te salue Marie, Femme de foi, premie re entre les disciples ! Vierge, Me re de l’E glise, aide-nous a  rendre toujours compte de l’espe -rance qui est en nous, ayant confiance en la bonte  de l’homme et en l’amour du Pe re. Enseigne-nous a  construire le monde, de l’inte rieur : dans la profondeur du silence et de l’oraison, dans la joie de l’amour fraternel, dans la fe condite  irrempla-çable de la Croix. Sainte Marie, Me re des croyants, Notre-Dame d’Aquitaine, prie pour nous.      Amen. 
 Sur RCF (88.9) 

- Prière du matin à 
5h45, 6h45, 7h45 et 

8h45  
- Chapelet de Lourdes 

à 15h30  
- Messe à 15h30 le 

jeudi,  
à 18h15 le dimanche  
Prière du soir à 22h30  



     POUR LES DÉFUNTS  
     DE LA SEMAINE : 

"Donne-leur, Seigneur, le repos éternel 
Et que brille sur eux la lumière de ta 
face. 

4ÈME DIMANCHE DE CARÊME - ANNÉE A - 2020 

PREMIÈRE LECTURE : Du premier livre de Samuel (1 S 16, 1b.6-7.10-13a) 
En ces jours-là, le Seigneur dit à Samuel : « Prends une corne que tu rempliras d’huile, et pars ! 
Je t’envoie auprès de Jessé de Bethléem, car j’ai vu parmi ses fils mon roi. » Lorsqu’ils arrivè-
rent et que Samuel aperçut Éliab, il se dit : « Sûrement, c’est lui le messie, lui qui recevra l’onc-
tion du Seigneur ! » Mais le Seigneur dit à Samuel : « Ne considère pas son apparence ni sa 
haute taille, car je l’ai écarté. Dieu ne regarde pas comme les hommes : les hommes regardent 
l’apparence, mais le Seigneur regarde le cœur. » Jessé présenta ainsi à Samuel ses sept fils, et 
Samuel lui dit : « Le Seigneur n’a choisi aucun de ceux-là. » Alors Samuel dit à Jessé : « N’as-tu 
pas d’autres garçons ? » Jessé répondit : « Il reste encore le plus jeune, il est en train de garder le 
troupeau. » Alors Samuel dit à Jessé : « Envoie-le chercher : nous ne nous mettrons pas à table 
tant qu’il ne sera pas arrivé. » Jessé le fit donc venir : le garçon était roux, il avait de beaux yeux, 
il était beau. Le Seigneur dit alors : « Lève-toi, donne-lui l’onction : c’est lui ! » Samuel prit la 
corne pleine d’huile, et lui donna l’onction au milieu de ses frères. L’Esprit du Seigneur s’empa-
ra de David à partir de ce jour-là. 
 

PSAUME : (Ps 22 (23), 1-2ab, 2c-3, 4, 5, 6)   

R/ Le Seigneur est mon berger :  
rien ne saurait me manquer.  
 

Le Seigneur est mon berger : 
je ne manque de rien. 
Sur des prés d’herbe fraîche, 
il me fait reposer. 
 

Il me mène vers les eaux tranquilles 

et me fait revivre ; 
il me conduit par le juste chemin 

pour l’honneur de son nom. 
 

DEUXIÈME LECTURE : de la lettre de saint Paul apôtre aux Éphésiens (Ep 5, 8-14) 
Frères, autrefois, vous étiez ténèbres ; maintenant, dans le Seigneur, vous êtes lumière ; condui-
sez-vous comme des enfants de lumière – or la lumière a pour fruit tout ce qui est bonté, justice 
et vérité – et sachez reconnaître ce qui est capable de plaire au Seigneur. Ne prenez aucune part 
aux activités des ténèbres, elles ne produisent rien de bon ; démasquez-les plutôt. Ce que ces 
gens-là font en cachette, on a honte même d’en parler. Mais tout ce qui est démasqué est rendu 
manifeste par la lumière, et tout ce qui devient manifeste est lumière. C’est pourquoi l’on dit : 
Réveille-toi, ô toi qui dors, relève-toi d’entre les morts, et le Christ t’illuminera. 
 

EVANGILE : De Jésus Christ selon saint Jean (Jn 9, 1.6-9.13-17.34-38) 
En ce temps-là, en sortant du Temple, Jésus vit sur son passage un homme aveugle de naissance. 
Il cracha à terre et, avec la salive, il fit de la boue ; puis il appliqua la boue sur les yeux de 
l’aveugle, et lui dit : « Va te laver à la piscine de Siloé » – ce nom se traduit : Envoyé. L’aveugle 
y alla donc, et il se lava ; quand il revint, il voyait. Ses voisins, et ceux qui l’avaient observé 
auparavant – car il était mendiant – dirent alors : « N’est-ce pas celui qui se tenait là pour men-
dier ? » Les uns disaient : « C’est lui. » Les autres disaient : « Pas du tout, c’est quelqu’un qui 
lui ressemble. » Mais lui disait : « C’est bien moi. » On l’amène aux pharisiens, lui, l’ancien 
aveugle. Or, c’était un jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue et lui avait ouvert les yeux. 
À leur tour, les pharisiens lui demandaient comment il pouvait voir. Il leur répondit : « Il m’a 
mis de la boue sur les yeux, je me suis lavé, et je vois. » Parmi les pharisiens, certains disaient : 
« Cet homme-là n’est pas de Dieu, puisqu’il n’observe pas le repos du sabbat. » D’autres di-
saient : « Comment un homme pécheur peut-il accomplir des signes pareils ? » Ainsi donc ils 
étaient divisés. Alors ils s’adressent de nouveau à l’aveugle : « Et toi, que dis-tu de lui, puisqu’il 
t’a ouvert les yeux ? » Il dit : « C’est un prophète. » Ils répliquèrent : « Tu es tout entier dans le 
péché depuis ta naissance, et tu nous fais la leçon ? » Et ils le jetèrent dehors. Jésus apprit qu’ils 
l’avaient jeté dehors. Il le retrouva et lui dit : « Crois-tu au Fils de l’homme ? » Il répondit : « Et 
qui est-il, Seigneur, pour que je croie en lui ? » Jésus lui dit : « Tu le vois, et c’est lui qui te 
parle. »  Il dit : « Je crois, Seigneur ! » Et il se prosterna devant lui. 

Si je traverse les ravins de la mort, 
je ne crains aucun mal, 
car tu es avec moi : 
ton bâton me guide et me rassure. 
 

Tu prépares la table pour moi 
devant mes ennemis ; 
tu répands le parfum sur ma tête, 
ma coupe est débordante. 
 

Grâce et bonheur m’accompagnent 
tous les jours de ma vie ; 
j’habiterai la maison du Seigneur 
pour la durée de mes jours 

(OMÉL)E  POUR LE 4° D)MANC(E DE CARÊME 2020 

 Fre res et sœurs, l’e vangile du jour correspond a  une e tape des cate chume nes vers le bapte me. )l est question  de « Voir ! » , il est donc question de vue sen-sible, mais aussi de cette autre perception, cette autre vision inte rieure celle-la  mais finalement aussi sensible au sens de l’affectivite  sensible, celle du cœur. Comme  souvent dans les rencontres rapporte es par l’e vange liste Jean, se me -lent re alite  corporelle et re alite  spirituelle. Nicode me au chapitre 3 du me me e vangile, e tait invite  a  naî tre de nouveau d’une naissance d’en haut ! La  femme de Samarie elle  avait e te  e veille e a  une source d’eau vive aupre s d’un puits, une cruche a  la main…l’aveugle de naissance lui va recevoir ce geste gratuit de Je sus qui sans demande de sa part s’arre te a  lui et pose sur lui des gestes de gue rison. Mais la gue rison n’est pas encore la , elle va reque rir l’acte de foi, et c’est ce qu’il va faire en obe issant a  la voix du Christ, a  son commandement «  Va te laver a  la piscine de Siloe  ! ». L’histoire ne le dit pas mais on peut penser que s’il e tait res-te  la  assis, circonspect, il n’aurait pas recouvre  la vue. C’est sa confiance et son obe issance qui vont faire que le geste de Je sus devient ope rant ! Cela peut nous interroger sur la façon dont nous permettons a  tous les « gestes de Dieu » pour nous de devenir efficace ? Notre accueil de la communion peut e tre un geste de Je sus qui tombe a  plat, notre confession, notre bapte me me me, car si Je sus agit re ellement dans ces sacrements, si cette action ne rencontre pas la foi, le geste alors ne peut re aliser ce qu’il portait comme puissance de vie spirituelle. Dans la suite du re cit on comprend entre les lignes que chez cet homme aveugle de naissance, non seulement la vue sensible est venue, mais avec elle une profonde marque spirituelle. Cet homme ose de fendre Je sus devant ceux qu’ils devraient socialement, religieusement, re ve re s et surtout ne pas contredire. C’est avec courage qu’il dit ce qu’il pense non sans malice et avec beaucoup de bon sens : «  Vous ne savez pas d’ou  il est, et pourtant il m’a ouvert les yeux ». Jus-qu’a  oser lui le mendiant une leçon de bonne the ologie aux savants the ologiens « Si lui n’e tait pas de Dieu, il ne pourrait rien faire ». Fre res et sœurs, ne laissons pas notre bapte me tomber a  plat, levons nous a  l’appel du Seigneur, demandons chaque jour le discernement ne cessaire pour voir l’action de Dieu et de jouer celle du mal en nous et autour de nous. Ne fermons pas les yeux de manie re complice sur les obscurite s de notre monde, loi de l’argent, logiques de pouvoir et de bien-e tre pose  en absolus qui aujourd’hui comme au commencement de l’humanite  conduisent nous-me mes et notre humanite  dans l’impasse alors que nous avons encore le pouvoir de tout changer dans le respect de notre Terre comme dans l’instauration d’une justice ve ritable. Le pouvoir nous l’avons, c’est de le vouloir que nous manquons et c’est cette incroyable ga chis dont nous rend lucides la vision inte rieure de la foi. La seule urgence, l’urgence originelle et permanente, c’est la conversion du cœur de l’homme, et cela n’est  pas en notre pouvoir individuel, me me pas dans le seul pouvoir de Dieu, mais dans celui seul de notre espe rance et de notre prie re. »  Pe re FM Lauroua 


